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万宝集团董事长周千定就新能源产业的问答

 太阳界蓝德智库：当前节能减排已经是全世界的话题，无论是政府还是企业，都担负着重任。那么在节能节排、创
造环境友好型社会过程中，万宝集团将担当一个什么样的角色？

 答：作为家电类企业，在32年的发展过程中，我们越来越深切地感受到能源危机，环境危机的代价。早在20年前，
万宝就开始探索如何使家电产品更节能，生产如何更清洁的道路，致力于创造一个没有污染的和谐世界是万宝人的追
求。建立环境友好型社会是大势所趋，也是日益紧迫的任务。万宝集团理所当然的当好排头兵，承担起企业的社会责
任。

万宝集团具有的不仅仅是这种使命感，更把这种使命落地执行。我们选择了两种路径，一个路径是在通过技术创新让
现有的制冷产品更节能；第二个路径就是进军新能源领域，研发生产销售太阳能、空气能等新能源产品。通过双管齐
下的方式实现万宝的追求。

 太阳界蓝德智库：作为有着30多年历史的国有企业，万宝在中国经济发展过程中，一直是企业改革和优化产业结构
的先锋，那么此次进军新能源产业，是否是产业结构调整的重大突破？

 答：与时俱进，勇于开拓，果断决策，这是万宝集团的特质。万宝集团发展的30年，实际上就是不断改革的30年，
不断优化的30年。当前中国经济最大的问题就是如何顺利实现产业结构调整，走可持续发展之路。作为拥有产业结构
调整丰富经验的万宝集团，正向更深度的产业结构调整方向发展。以前我们只是重点围绕制冷这个产业对在结构上和
布局上进行优化，2000年将万宝定位为“新万宝”之后，真正拉开了产业结构调整的大幕，进军新能源产业是我们产
业结构调整的重大突破，通过进军新能源产业，让新万宝更加充满活力，发展的空间更加广阔。

 太阳界蓝德智库：万宝集团进军新能源产业有哪些优势？

 答：万宝集团主要是以生产冰箱及制冷压缩机为主的专业型企业，我们又进军以生产太阳能、空气能为主的新能源
产业，实际上是一种跨行发展。虽然是跨行发展，但我们认为，万宝的诸多优势足以能够在这个新的领域建功立业。

 首先是科技研发优势。集团培养了一支拥有博士、硕士及高级工程师的技术创新队伍，这支研发队伍学科广泛，科
技成果丰硕，已经储备了许多跨领域的科研成果，其中就包括太阳能和空气能的先进技术，结合市场需求和发展趋势
，我们将太阳能和空气能作为重点项目推广。在这两大领域，前期的工作重点是以技术研发为主，今后的重点就是将
这些科研成果转化成技术领先的产品，向市场大量推广。

 其次是品牌优势。万宝品牌在市场上已经风行30余年，品牌影响力已经根植于消费者心中，连续多年的中国500强
金字招牌，体现了万宝强大的企业实力。

 万宝国企业的身份，决定了其不会急功近利，发展的思路是产品品质在先，市场增长在后，让消费者和用户首先感
受到的是信赖感和安全感。

 太阳界蓝德智库：对新能源产业，集团将给予多大的支持力度？

 答：我们已经将新能源产业列为了集团发展战略，那么我们将会举集团之力，全力支持。

 比如，我们的太阳能研究所刚刚举行了挂牌仪式，这是首个家电类企业成立太阳能研究所，可以看出我们对太阳能
产业的重视度，另外我们还有国家级认定企业技术中心、超前产品研发中心和两个高校实验室，都将从研发层面全力
支持太阳能和空气能这两大新能源产业的发展。

 另外，在资金、人才、品牌等方面，我们都将进行重点支持，使新能源产业成为“新万宝”的金字招牌和新的经济
增长点。
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